

notre ambition

JOURNAL BI-MENSUEL
publié par les Usines L. MARBOT et C^o, S. A., Neuvic-sur-l'Isle (Dordogne)

Bien fabriquer
aujourd'hui est une
garantie de vendre
mieux demain.

Février tire à sa fin. Bientôt les beaux jours, le printemps et sa fête de Pâques, il faudra songer aux chaus-

Tige trois pièces, doublée aux quatrièmes seulement, empiéce imprimée dans la partie du moccasin délimitée

Un modèle
seyant
pour
garçonnet

surs qui doivent assortir les costumes de vos enfants pour la belle saison. Voici un modèle que nous avons remarqué dans la collection et qui est à recommander :

sur un liséré marron, semelle cuir soude, il est simple, mais élégant, léger, confortable et rehaussera l'effet des habits de vos garçons ou filles. Il se fait dans la teinte « ficelle » du 18 au 34 à l'atelier 452.

Novel aménagement des ateliers 453, 461 et 462

Grâce aux efforts des techniciens des services 400 et 700, celui-ci s'est effectué en un temps record sans créer de perturbations dans la marche du travail.

Ce fut bien un remue-ménage sans précédent qui, depuis le vendredi 14 après-midi jusqu'au samedi 15, vers 18 heures, suscita une interconnexion inaccoutumée entre les bâtiments 11 et 12. En effet, trois ateliers changeaient de place : le « 462 » prenait celle du « 461 » qui s'installait à celle du « 453 », tandis que ce dernier prenait celle du « 462 », son convoyeur d'origine, que les productions exigeaient qu'il recouvrait.

remplis de chaussures, autour du transporteur.



Le convoyeur 453 après son allongement

De part et d'autre, ce n'étaient (Voir la suite en 3^e page)

Nos visiteurs de la Semaine

Nous avons eu le plaisir, ces jours derniers, de recevoir M. Charles Adé, ingénieur agronome, qui, durant deux jours s'est penché sur l'organisation de la ferme Marbot après en

Gassador, qui, pendant un mois et demi, en compagnie de MM. Marcel Dutail et Guy Bost, ont participé aux cours de productivité et d'efficiences que nous avions annoncés dans notre numéro du 10 janvier.

Se rendant respectivement à Tunis et à Alger, ces messieurs, techniciens de la charrure, ont bien voulu faire un croquet pour nous rendre visite et ont profité de leur passage pour se documenter sur nos productions « Biscichovva ».

Ci-dessus, M. Gassador s'intéresse à la production de l'atelier « 451 »

Ci-dessous, M. Adé, à g., suit les explications que lui donne M. J. Mazé.

avoir poursuivi les dépendances. Il a eu de nombreux échanges de vues avec ses responsables auxquels il a donné de précieux conseils dont nous le remercions. — Et MM. Félix Zana et Pierre

Se perfectionner est dur, mais n'est-ce pas un bon placement ?

Cette affirmation peut paraître encourager de manière trop optimiste celui qui veut faire l'effort de monter. Cependant il est certain que, dans des conditions normales de promotion, celui qui est choisi est bien celui qui s'en est montré digne au cours de l'exercice quotidien de sa fonction.

Et on a pu écrire, il y a déjà longtemps : « Il n'y a pas d'homme qui souffre plus que le patron de ne pas trouver, pour une place, l'homme complet qu'il cherche. Il n'y a pas une entreprise dans cette ville qui ne soit à la recherche de capacités techniques ou commerciales. Tous les chefs nous diront que, sur le marché, il n'y a pas de valeur qui soit plus rare que celle-là. On a toujours besoin de cerveaux. Cultivez donc ce produit, car pour lui, la surproduction ne sera jamais à craindre. Plus nous avons d'intelligents, et meilleurs nous en tirons, de mieux en mieux la question est aillée.

Tout le monde connaît l'histoire du banquier Laffite. Laffite sortant d'un bureau, éconduit par le Directeur de la banque (Voir la suite en 3^e page)

La Qualité

Pourquoi toujours ce mot sur les lèvres : « Qualité » ? Pourquoi cet important appareil de contrôle, de vérifications, dont on découvre des rouages dans les locaux inconnus ? Pourquoi, lorsque les préposés à de tels sondages débâillent les caisses, examen des chaussures dans la salle-école, sont-ils suivis par des regards furtifs de la part des travailleurs probes, qui se demandent si, consciencieusement à ces examens, ils ne seront pas l'objet de quelque observation ?

Parce que la vie de l'Entreprise dépend de l'écoulement de nos articles et que la vente est fonction de la qualité qui nécessite une surveillance étroite chaque jour, non pas que les exécutants fassent preuve d'incurie, de laisser-aller, mais plutôt parce qu'ils ignorent les difficultés techniques, les exigences de la clientèle, même sur des détails qui, à leurs yeux, seraient insignifiants, et la qualité est d'autant plus impérieuse que la mode varie souvent.

Un détaillant ayant voulu solder quelques fins de séries, a été surpris en alignant des articles en vitrine, de voir combier ils donnaient à côté de modèles nouveaux, voire des modèles de la saison dernière. Tel escarpin classique, à bout arrondi, à ligne courte et pourtant à haut talon, lui avait paru, d'un coup, aussi vieux qu'une bottine à boutons. Il ne datait cependant que de l'avant-dernier automne.

L'acheteur éventuel veut suivre la mode, mais les prix de soldes le tentent peut-être par une notable différence, à condition toutefois qu'ils reflètent une qualité irréprochable.

Et la mode change souvent, en effet. Il n'y a pas que les robes et les chapeaux de nos élégantes qui se renouvellent à chaque saison, mais aussi les chaussures, non seulement dans la conception des modèles, mais dans les teintes, la nature des peausses et le genre des formes.

En parlant de mode, ne croyez pas que, si, cet été, le bleu ou le gris domine dans les habits féminins, par exemple, ce sera un simple fait de hasard, non, car comment supprimez-vous qu'une préférence collective se soit manifestée spontanément, et ainsi à chaque saison ?

Il y a un Gomité de la Mode qui se réunit en temps opportun et qui la lance sur le plan national, reprise ensuite sur le plan régional compte tenu des usages et des coutumes, mais en s'en référant au plan initial.

Les grands couturiers créent des robes remarquables aux courses de Longchamps, les ailleurs, où l'on verra aussi des chapeaux attirant tous les regards qui se porteront également sur les chaussures de telle autre élégante, tandis que, à voix basse, une dame dira à son mari : « C'est la mode de cette saison, j'en ai vu dans la plupart des magazines ».

Et l'on court vers la mode, par angoisse souvent, mais la plupart du temps pour ne pas être en reste avec ses voisines, ses amis, ses parents, de la même condition que soi. Et puis, on est fier d'arborer ce qui sort de nos mains, ou de celles de nos égaux, prouvant le bon goût, le confort et le mérite, l'esprit créateur d'un nation, d'un peuple.

(Voir suite en 3^e page)

M. Robert Vergnes, l'explorateur bien connu, tient une conférence

Mercredi 12 février, dans l'atelier 705 rapidement transformé en magnifique salle de cinéma, nous avons eu le plaisir d'assister à une projection en couleurs, passionnante, instructive, et qui nous permit de voir ce qui n'avait jamais été reproduit jusqu'ici en certains domaines : Indiens - Gouffres - Volcans « Du Panama au Guatemala » présentée par Robert Vergnes, spéléologue et cinéaste.

A NEUVIC

Mesdames, Mesdemoiselles, Messieurs, C'est dans le cadre des activités extra-professionnelles, culturelles et sociales développées dans notre Entreprise depuis plusieurs années que cette conférence a été organisée et à laquelle nous avons eu l'honneur et le plaisir de vous convier ce soir.

de la rivière souterraine de La Bouche. A l'étranger, il a notamment visité l'Autriche et la Yougoslavie et, tout récemment, l'Amérique Centrale dont il va nous parler.

La conférence de M. Robert Vergnes extra-professionnelles, culturelles et sociales développées dans notre Entreprise depuis plusieurs années que cette conférence a été organisée et à laquelle nous avons eu l'honneur et le plaisir de vous convier ce soir.

1^{re} partie : Panama
Panama, City et le Canal. Un mois chez les Indiens Chocos à la frontière de Colombie.
2^e partie : Guatemala
Guatemala et Antigua. Une place forte maya. Et filmés pour la première fois : « Rites des sorciers Kekchis », dans la plus grande rivière souterraine du monde.

3^e partie : Salvador
Grande victoire Française sur le volcan en éruption invaincu à ce jour.
« C'est la première » a été réalisée avec Haroun Tazief, compagnon de Robert Vergnes aux expéditions du gouffre de la Pierre Saint-Martin.



Vue partielle de la salle au cours de la projection.

Parmi les personnalités neuvicoises et des environs qui avaient répondu à l'invitation de la Direction, on remarquait M. le D^r Pascaud et Madame ; M. le D^r Gausson et Madame ; M. et M^{me} Boussot ; M. et M^{me} Michaux ; M. et M^{me} Denis ; M. et M^{me} Mesnard ; M. et M^{me} Ménechal ; M^{me} Gaurriau ; M^{me} Réa, Mary et Labbé ; M. Mourin, capitaine de gendarmerie ; M. Pellil, adjudant-chef de gendarmerie ; M. et M^{me} Arpelt, etc... Avant de commencer la projection, M. Levasseur s'adressa à l'assistance en ces termes :



leur tournée du Panama au Guatemala, et l'honneur et le plaisir de vous convier ce soir.

Permettez-moi tout d'abord de vous remercier d'avoir accepté notre invitation (pour tant tardive dans quelques cas) et de m'écrire auprès de personnes qui n'ont été touchées par celles-ci que de manière. Merci d'être venus aussi nombreux ce soir, prendre part à cette manifestation.

M. Robert Vergnes, cinéaste et spéléologue, qui fut l'honneur de nous présenter, a participé à de nombreuses expéditions en France : à la Pierre Saint-Martin, à la Herne-Morte dans les Pyrénées. Il a également participé à la découverte

de donner la parole au conférencier, je tiens à remercier les personnes de notre Entreprise qui ont assuré l'organisation matérielle de cette conférence. (Voir la suite en 3^e page)



RUGBY

DIMANCHE 9 FEVRIER à Neuvic, en championnat de P.A. (séries inférieures) l'U.S.M. défait l'équipe correspondante à Sarlat d'excédent par 19 points (5 essais dont deux transformés) à 0.

Evénement par une journée étouffante, les deux rencontres attiré au Stade de Planès un nombreux public. Dès le début, le jeu est rapide et très aéré. Neuvic s'impose et domine territorialement. Un premier départ est amorcé, l'ailier Faure donne un coup de pied de recatraz; Lalou reprend de volée et pointe en but, mais l'arbitre renvoie au 22. La remise en jeu effectuée sur départ, le marqueur l'arbitre devint servi outre la marquée par un essai en coin; la transformation est réussie.

Les visiteurs redoublent le départ et cette fois, plusieurs coups francs leur sont accordés pour talonnages soldant sur galeries de l'extrême ce qui leur permet de dégager et de jouer un certain temps sur le camp neuvicien. Le jeu s'équilibre momentanément, plusieurs échoués de buts échouent de peu de part et d'autre. Enfin, sur une tentative des visiteurs, l'arrière Chroïdier marque le deuxième essai et à mi-temps survient peu après. Neuvic mène par 6 à 0.

Le jeu reprend, toujours pluisant à suivre en raison de sa mobilité et de l'esprit dans lequel il est pratiqué. Les Neuviciens qui s'imposent, encore un touches et mêlées fermées, reprenant l'initiative des opérations. Une mêlée se joue aux 22 mètres, visiteurs chaînés part et, trompant la défense adverse, va marquer un essai plein de décision. Cougnoux, les deux joueurs s'entraînent vivement, mais toutes leurs attaques se brisent contre la défense opposée série qui se veut très lâche et lâchant. Se dépensent avec un cran remarquable, les autres font presque à cavalier seul à défaut du dernier quart d'heure et deux nouveaux essais réalisés par Pelat et Faure sanctionnent leurs efforts infatigables. La transformation est réussie.

Excédent a présenté une équipe jeune et très athlétique qui n'a jamais fermé le jeu. Neuvic par sa tenue et son moral mérite des félicitations.

Arbitrage impartial de M. Paydonnet du P.A. A l'issue de ce match, l'équipe des jeunes neuviciens est définitive par (L.C. Massadaud par 15 points à 3 5 essais) à un but sur coup franc).

DIMANCHE 16 FEVRIER, en match amical, à Eymet, l'équipe locale bat Neuvic (mixte) par 9 points (3 essais) à 5 points (1 essai transformé).

Dépitée sous un soleil printanier, cette partie fut très intéressante à suivre de bout en bout, les deux équipes ouvrant à chaque occasion et s'efforçant de pratiquer du beau rugby et de qualité. Les locaux, dont l'équipe parait la plus complète, déboutent à une allure endiablée et, par deux fois, durant la première mi-temps, parviennent à franchir la ridée neuvic. A la reprise, Neuvic profitant du ralentissement d'ardeur des adversaires, attaque constamment et, sur départ en passes courtes des troisième ligne. Petit, dernier servi, marque entre les poteaux; la transformation est réussie.

Neuvic pourrait espérer l'évaluation, mais les trois-quarts, souvent maladroits, retiennent de nombreuses occasions. Parfaite correction des deux quinze qui évoluent avec un excellent esprit sportif.

Le lever de rideau, les jeunes neuviciens ont, défaut leurs correspondants d'Eymet par 12 points (3 essais, 2 buts) à 11 points (3 essais, 1 but).

PROGRAMME SPORTIF DU DIMANCHE 23 FEVRIER
RUGBY
Neuvic recevra l'équipe junior de l'U.S. Ber...
FOOTBALL
Neuvic se déplacera à Mussidan pour rencontrer l'équipe correspondante, en championnat.
BASKET-BALL
Neuvic (M) se déplacera à Bourgnac et Neuvic (F) à St-Michel-de-Montagne.

FOOTBALL

DIMANCHE 9 FEVRIER, à Sarlat, en championnat de première division, Neuvic s'incline devant l'équipe locale par 3 à 2.

Neuvic s'était déplacé à Sarlat avec une certaine appréhension relative aux risques qui lui étaient parvenus sur les impressions d'équipes visitées se plaignant de chauvinisme trop poussé du public local.

Nous n'ignorons pas que chacun tend à garder jalousement ce qui lui appartient, à conserver, en l'occurrence, le prestige de son club et, avant d'aller plus loin, disons que Neuvic ne s'était pas laissé influencer par ses opinions émanant de divers côtés, puisque mené par 3 à 0 à la mi-temps. Il fallit équilibrer de justesse et aurait même pu emporter le gain du match à deux tiers acte.

Disons aussi, pour être objectifs, que, à part Signal, l'ensemble de la formation adverse a joué très correctement, mais que le public a confirmé en partie les rumeurs antérieures qu'il avait suscitées.

Le sport ne devrait pas dégénérer même lorsqu'il s'agit de rivalités de clocher (ce qui n'est pas le cas) et toute victoire remportée dans un esprit entièrement sportif est méritoire et noble.

Jusqu'à ce jour, partout où notre omze s'est présenté, il a été favorablement accueilli, s'est même attiré des sympathies, et, sur son terrain les supporters étrangers ont pu donner libre cours aux encouragements adressés à leurs joueurs, si vêtements fussent-ils, sans encourir les risques d'oppositions inamicales et, à ce sujet, nous ne doutons pas que Montpou, Noutron, Boulazac, Saint-Aulaire, Massadan, les Maurilloux par tant d'autres ne nous contreditent point.

Les équipiers de Sarlat se sont comportés convenablement à part Signal dont l'exception à cette règle générale est regrettable.

DIMANCHE 16 FEVRIER, au stade de Planès, en championnat 1^{er} Division, Neuvic bat Montignac par 3 à 0.

Match très correctement disputé. La supériorité neuvicaine n'est pas reléguée par ce résultat, car les locaux auraient pu bien mieux faire. Malgré leurs attaques constantes, la ligne d'avants garde trop longtemps la balle au lieu d'agir rapidement, se perd en fentes, et les équipiers se mettent souvent hors-jeu pour ces raisons.

En deuxième mi-temps, Neuvic prend entièrement l'initiative des opérations, domine constamment et réalise deux nouveaux buts, l'un par Darroux, l'autre par Delord. La chance ne sourit pas aux locaux, car si l'on considère que quatre shots passèrent sur la barre et que deux buts furent refusés pour hors-jeu. Le score aurait été forcément bien plus lourd.

La réserve neuvicaine a battu celle de Montignac par 3 à 0.

Bonne partie de Vergnaud et Robert pour Neuvic, et si gardien de but pour Montignac.

Classement actuel des équipes de Première Division de Football...

Table with 4 columns: Points, Nombre de matchs joués, Goal, average. Lists teams like Montpou, Sarlat, Neuvic, Nontron, Boulazac, Saint-Aulaire, Neuvic, Massadan, Les Maurilloux, Périgueux, Villefranche.

LA CONFESSIU DE MARINETO

Paquets apurachos et la Marineto pensavo que lo moment ero venyal de fa la grando leirato de lo coustienço? Foutilo mi se confessé e n'ero pas quantú de dissimulá lo pas pili prebat.

Or, la Marineto n'én vio un gros que lo domano bien dó son? Tout, en couplant la malhas de son tricot, elo se clarchavo de sus accusas, mas n'én troubo pas. Tout partí après, nei coustequá son nombre de malhas, elo nousset un soupír que semblo á d'un gémissement et se decíra ero presé. Elo rentré dins sa meiso, pauset son tricot sur lo tulo de lo coustio, fouget ses bras de sticlé e partit per Veigleiso.

Après, nei t'rempá sa ma dits lu benléit, se sinnet e épéit l'oulet.

« Mon Din, dissel-elo, vous sávez que ce n'éci pas tout á fait ma faulte, ma mesino et si einouintan en touto sa voultulo, ce n'éci que lo que il dit á ses pantes de neit dins moue varié, ni maí á sous pantiousses. » Mas, lou Bouu Din prenguet lo cousto de lo coustienço de Marineto e respouidit: « Parque asin fai qui'n gros d'én lois pili? »

« Qu'ero notre che. »

« Tu fa agrandi. »

A qui'n moment lo lou de Marineto ero ribá d'entra-dins lou confessioun.

Elo se meté á janouet e alandéit lou eor bolant.

Lou quitché glisset, Marineto fouget lou sinne de crois e enclenché lou parreio fatous que pronouciá Moussur lou caret de l'autre coustó qu'el gúiché e, trépassé sou couvree á d'ous bras, elo dissel: « Veigéit, et fai d'ous pili's pechot e un gros » e ristet un moment lou soufflé coupa.

« Commençons par tous pili's,

dissel Moussur lou caret, lo gros v'endra après. »

« Lou pili's pechot se meté-ro á défilé á touto alure. »

« Vous á entendet Marineto, e á oiro lou gros? »

« E he veigéit, ma veínsino avio 'no clouché de vindes. Tous cran de beus pantiousses, mas n'én vio uno pite pantió que ero bran como un bouquet, salame que saubourpio (cascusas moué paí) que éi pas par nous, mas ero effroualdé e nenio tous louis jours dins moue varié, lou P'grammo, en agrandié mas poulés e, un jour élo pousset par lo gros doú pili. »

« Qui avio fai quea gros? »

« Notre che lou coupaq. »

« Ne l'aves pas agrandi? »

« Un pili paú. »

« Au lieu de lou bras? »

« Beléu be. Per 'n fin fin, queio pili pantió ero devengudo »

Pour un peu il serait allé dans la lune

Il est vrai qu'on en parle beaucoup en ce moment...

Depuis quelque temps, André qui, chaque matin, pour se rendre á pied d'école, parcourt 8 kilomètres á moto, avait ressemblé, vers 6 h, 45 environ, á un autre motogéliste qui le doublait rapidement et filait devant lui á vive allure. A cause de l'obscureté, il n'avait pu voir son visage.

Qui était-ce? De quel engin devait-il disposer pour se permettre une telle vitesse?

« Or, un matin, n'y tenant plus, il se permit de ne pas se laisser avencer sans avoir épuisé tous les moyens de possibilité de son moteur. Voici comment notre homme s'efforçait á moto et attaquant les pre-



mères bornes. Le temps est froid, une petite gelée blanche se manifeste non seulement sur l'accotement herbeux de la N. 89, mais aussi á la pointe des doigts et á la partie du visage non préservée par le casque. Soudain, dans un tournant caché par une rangée de gros arbres, son rétroviseur accuse un puissant éclairage, vraisemblablement celui de la moto habillée, et, André de mettre plein gaz pour tenter de ne pas se laisser dépasser; il est inutile d'ajouter que les 4 ou 5 kilomètres restant á brüler, le futur Chaudourne Dumontel arrive au carrefour de Theort, il s'engage de deux ou trois mètres dans l'avenue de ce nom, mais s'arrête aussitôt pour regarder passer le mystérieux bolide et peut-être pour tâcher de le reconnaître á la lueur de l'astre des nuits dont le disque embellit le ciel.

« Mais que s'est-il passé? Le motogéliste ne vient pas. Serois-je victime d'une hallucination? » se demande André, puis tout á coup: « Eureka! » articulent ses lèvres. Il avait été tellement absorbé par son désir d'aller vite, si vite, qu'il ne s'était pas aperçu que c'était la lune qui se reflétait dans la glace de sa machine, et qui lui avait valu cette performance... avec inutile d'ailleurs... »

Les actifs dirigeants de la section du prochain match

Petit, ancien talonneur, et Albert Labrue, ancien trois-quart aile, deux aires "mordus", décidèrent de donner un nouvel essor á ce sport de prédilection à Neuvic et, si leurs efforts n'ont pas été toujours couronnés de succès, ils n'en sont pas moins sur la bonne voie.

Ils ont su en effet, par leur persévérance et leurs pertinents conseils, maintenir au sein de l'équipe des jeunes qui y prennent d'autant plus solidement racine que des victoires les encouragent et que des témoins tels que Pelat, Combenotouze, Guéysson, Chaudourne Dumontel et nous en oublions — viennent les épauler.

Depuis quelques mois, les résultats sont satisfaisants, et nous ne doutons pas que, grâce á l'impulsion de ces dévoués dirigeants associée harmonieusement á l'espoir qui renait et á désir de tous les joueurs de prouver qu'ils veulent avancer, le public neuvicien puisse désormais revenir au stade de Planès applaudir nos rugbymen avec le même enthousiasme qu'autrefois.

POUR TOUS VOS ACHATS EN CHAUSSURES ALLEZ A LA Succursale MARBOT Place de l'Eglise à Neuvic OU VOUS TROUVEREZ UN GRAND CHOIX de modèles à votre prix